

NOUVEAU MONDE, NOUVEAU CONFLIT

Après la fin de la Seconde Guerre mondiale, en 1945, le Canada s'est trouvé coincé entre les États-Unis et l'Union soviétique à cause de son emplacement. Ces deux superpuissances étaient alliées pendant la guerre. Mais désormais, elles étaient des adversaires qui se craignaient et se méfiaient l'un de l'autre. C'est ce qui a causé la guerre froide, qui a divisé une bonne partie du monde.



The Bolshevik, de David Jagers, 1918, montre un Russe en colère pendant la révolution.

La montée de l'Union soviétique

Après une révolution, en 1917, la Russie s'est débarrassée de ses dirigeants. En 1922, un nouveau pays communiste — l'Union des républiques socialistes soviétiques (l'URSS, aussi appelée « Union soviétique ») — a été formé. Plusieurs autres pays d'Europe de l'Est et d'Asie centrale ont dû s'y joindre comme républiques. Même si les habitants de l'URSS étaient de nombreuses nationalités différentes, ils étaient souvent appelés « Russes ».

Pour mettre en place le **COMMUNISME** en Union soviétique, le gouvernement est devenu propriétaire de presque tout — les fermes, les usines, les magasins, les transports. L'objectif était de partager plus également l'argent et les ressources, et la vie de bien des gens s'est effectivement améliorée après la chute de l'ancien empire de Russie. Mais certaines personnes, par exemple des membres du gouvernement, semblaient toujours s'enrichir alors que les gens ordinaires avaient à peine assez d'espace pour vivre ou de nourriture à manger. Comme il n'y avait pas d'élections libres, les citoyens ne pouvaient rien changer. Le gouvernement soviétique régnait par la peur et arrêtait tous les gens qui n'étaient pas d'accord avec lui. Il voulait prouver au reste du monde que le communisme était le meilleur des régimes.

Après la Seconde Guerre mondiale, la ville allemande de Berlin a été divisée en deux. Berlin-Est était contrôlée par les Soviétiques, tandis que Berlin-Ouest était occupée par la France, les États-Unis et le Royaume-Uni. L'Allemagne de l'Est, avec le soutien de l'Union soviétique, a construit un mur entre les deux pour empêcher ses citoyens de partir dans l'espoir de trouver une vie meilleure en Allemagne de l'Ouest.



Les pays capitalistes, non communistes, étaient souvent désignés comme « l'Ouest », ce qui incluait des pays d'Europe de l'Ouest comme la France et le Royaume-Uni, ainsi que le Canada et les États-Unis. Beaucoup de pays d'Europe de l'Est qui avaient été occupés par l'Union soviétique pendant la Seconde Guerre mondiale se sont joints à un groupe contrôlé par les Soviétiques. En 1946, cette frontière entre l'Est et l'Ouest a reçu le nom de « rideau de fer ».

Construction du mur de Berlin pour séparer Berlin-Est et Berlin-Ouest en Allemagne, 1961.



Des enfants près du mur de Berlin, vers 1964.